

EL TUROLENSE.

PERIÓDICO DE INTERESES MATERIALES.

DIRECTOR.—D. JOSÉ MARÍA UGUET.

La no devolución de periódico por los que lo reciben, indica que continúa su abono.

PRECIOS DE SUSCRICION.

Teruel 1 mes.	4 rs
Fuera 3 meses adelantados.	15
6 meses	30
12 id id.	56

Se suscribe en Teruel.—Plaza del Mercado, Comercio de D. Domingo Mediano y en casa del Director, Fonda de Fortea.

ANUNCIOS.

Para los suscritores, a 25 cént. de rea por línea. Para los que no lo sean, a medio real línea. Remitidos de interés particular, 1 real línea. Defunciones y aniversarios, 15 rs.

LOS FRUTOS DEL AMOR DIVINO.

En medio de tanta fluctuación de ideas y de tantas trasportaciones del pensamiento como en el mundo acaecen, hay sucesos que pasan como un meteoro en la esfera ideal y material del hombre, sin que este se aperciba apenas de ellos, interesando solamente la atención de uno que otro individuo, familia ó pueblo, mientras que en cambio hay otros que dejan vestigios imperecederos, aun cuando su principal influencia se ejerza durante ciertos momentos históricos.

Pasaron ya las glorias de los primeros y mas notables conquistadores; ya no se oyen los nombres de los que vestían la púrpura y ceñían la diadema de los cuatro vastísimos imperios, Chino, Persa, Griego y Romano; los eminentes oradores que en otro tiempo tenían embelesada la ciudad eterna con sus sublimes y floridos discursos, no se escuchan; las tan famosas cuanto terribles leyes de Esparta y Atenas no se cumplen; la memoria de Licurgo y Solon apenas si se conserva.

Un solo suceso se ha trasmitido por todo el orbe al través de las continuadas vicisitudes que han tenido lugar por espacio de diez y nueve siglos. ¡La muerte del Autor de la vida!

Aun parece que resuena en los oídos del creyente el estrépito de las armas conque prendieron á Jesús en el momento en que oraba á su eterno Padre en el huerto de Getksemi; aun permanece entero entre nosotros el recuerdo

del sangriento drama que acabó con el cruento suplicio del Gólgota.

¿Porqué insondable misterio, eterno Dios, la humanidad viene siendo el verdugo implacable de sus mas preclaros hijos? ¡Ah! recorred las páginas de la historia, poco importa que os pareis á considerar lo que fueron los pueblos del Oriente ó lo que son los del Occidente, seguid paso á paso el curso que marca el progreso realizado y ni ahora ni antes podreis señalar un acontecimiento de mayor trascendental importancia que la influencia ejercida en el mundo por las sublimes doctrinas del divino fundador del cristianismo.

Reinaba en Roma Augusto y en Palestina Herodes *el grande*, cuando nació hijo de padres pobres, Jesús, que se dió á conocer al género humano, como dice Lacordaire, bajo el triple aspecto de criador, de legislador y de salvador. Sus predicaciones estaban en armonía con ese sentimiento de fraternidad universal que está encarnado en los pueblos civilizados, y se encaminaban á disipar las tinieblas difundidas por los errores de las falsas creencias, rompiendo para siempre las trabas que detenían la marcha de la civilización, inculcando las nociones fundamentales relativas á Dios, al alma, á la felicidad y vida futura, proscribiendo la injusta esclavitud y proclamando á la par que la humildad y obediencia los sanos y loables principios de libertad y caridad, base de todo desarrollo social.

Como sucede siempre que se trata de grandes y elevadas ideas,

el poderio de los tiranos no bastó á detener la propagación del cristianismo por todos los ámbitos de la tierra. De Siria se extendió al Asia Menor, Grecia, Italia, las Galias y la Gran Bretaña.

La sencillez de Cristo para los pueblos salvajes, dice Chateaubriand, sus virtudes morales para los civilizados, y para todos su misericordia y caridad eran medios de salud de que el cielo usaba, y con tanta eficacia que pasados dos siglos despues de la venida del Mesias, Tertuliano hablaba de esta suerte á los jueces de Roma: «Nuestra existencia empezó ayer, y ya lollenamos todo; vuestras ciudades, vuestras islas, vuestras fortalezas, vuestros campos y colonias, vuestras tribus y decurias, vuestros consejos, el senado, el palacio y el foro.»

Por amor al género humano vivió Jesús y tambien por amor á él murió. Terribles fueron los tormentos que sufrió en su pasión, enormes las heridas que se le infirieron hasta derramar la última gota de sangre y consumir el cruento sacrificio; empero estaba escrito: podía no morir y redimir al hombre por otros medios menos costosos; podía no haber experimentado las angustias de los azotes, las espinas, los clavos, la hiel y la cruz, puesto que su voluntad era omnimoda, pero quiso obedecer los eternos consejos, humillándose á tomar forma de siervo para dar una prueba segura é inequívoca de su excesivo amor por nosotros, *propter nimiam charitatem, quia dilexit nos* (1.)

(1) Pj. 39.

Su vida fué una serie no interrumpida de actos que demuestran hasta qué punto su reino no era de este mundo.

Perdonaba las ofensas, curaba á los enfermos, prefería el débil al poderoso, despreciaba las riquezas y amaba la virtud.

La memoria de Jesucristo no puede desaparecer jamás. Su culto se rejuvenecerá incesantemente; su martirio enternecerá los mejores corazones, y todos los siglos proclamarán que no ha nacido ningún hijo de los hombres que pueda compararsele (1).

Derramemos, pues, una lágrima á la memoria del que siendo hijo de Dios fué nuestro salvador, borrando de nuestras frentes el estigma del pecado é inculcando en la mente de los pueblos el amor á la justicia y á la virtud.

José Hernando Luna.

CRÓNICA GENERAL.

Muy en breve se establecerá en esta capital una tahona por cuenta de los Sres. Gomez, Casavona y Compañía, poseedores de la Fábrica de harinas del Molino nuevo.

Nos alegramos en extremo de que se establezca competencia en la venta del pan, pues de esta suerte se hará mas llevadera la suerte de los infelices braceros de esta poblacion.

Ya se está construyendo la caseta modelo que servirá para reemplazar á los antiguos barracones que se colocaban en el paseador en la feria de Mayo.

En Castilla ha llovido en tal abundancia que en muy pocos dias ha bajado cerca de 4 reales el precio de la fanega de trigo. Creemos que en todas las provincias de España experimentará alguna baja dicho artículo.

Un conocido comerciante de Cella por sí y á nombre de muchos vecinos de dicha poblacion, ha dirigido una solicitud á la Diputacion provincial en demanda de que se desestime el acuerdo adoptado por aquel Ayuntamiento para monopolizar la venta del vino, aguardiente, jabon, y aceite en aquel municipio.

El recurrente funda su peticion en los perjuicios que han de irrogarse al Estado y á los particulares de dejar subsistente una medida que ni siquiera tiene la ventaja de ofrecer recursos á los fondos del pueblo.

Ha sido nombrado juez del partido de Calatayud D. Eduardo Torres, persona muy conocida y apreciada en Zaragoza, donde ha ejercido los cargos

de individuo del ayuntamiento y juez municipal.

Han sido hallados en unos corrales llamados de Torreseca del pueblo de Almudevar (Huesca), los cadáveres de cinco pastores que se supone hayan sido asesinados por alguna banda de foragidos.

No hace muchos dias fueron conducidos al Cementerio general de esta poblacion tres cadáveres de otros tantos niños, procedentes de la Casa provincial de Beneficencia, dos de ellos hacinados en un ataúd de malas condiciones, y el tercero colocado de cualquier manera dentro del desvenado carro en que fueron transportados. Habiendo llegado á la puerta del cementerio, uno de los asilados encargados de la conduccion, tomó bajo del brazo el ataúd, y otro no teniendo á mano objeto á propósito para llevar el cadáver del desgraciado niño, lo colocó en una espuerta en la que estuvo hasta que se le dió sepultura.

Los dichos cadáveres se hallaban infestados de algo que denotaba falta de limpieza.

Este hecho lo presenciaron varias personas que responden de su exactitud, las cuales nos han asegurado tambien que es excesiva la mortandad de niños que de algun tiempo á esta parte se observa en la Casa de Beneficencia, relativamente con la del casco de la poblacion.

Segun un colega de Castellon, los especuladores venden á los hambrientos trabajadores una harina formada con *serrín y salvado*. Los jornaleros imploran limosna con las siguientes palabras: ¡un par de algarrobas por el amor de Dios!»

Sr. D. José María Uguet.

Teruel.

Madrid y Abril 10 del 78.

Muy señor mio y amigo: Dos cosas debo hacer antes de entrar en materia de esta desaliñada miscelánea: 1.ª Felicitar á Vds. por las mejoras introducidas en el periódico de su digna direccion, mejoras que le hacen doblemente recomendable al favor del público, el cual de hoy mas debe cooperar con su abono y hasta con su colaboracion al sostenimiento de aquel, ya que como defensor de los intereses morales y materiales de esa retrasada provincia digna de mejor suerte, y eco fiel de sus necesidades y aspiraciones, viene llenando un vacío que en ella se notaba, cuando no tenia representacion directa en la prensa. Y 2.ª Manifestar á los apreciables lectores de EL TUROLENSE que la falta de mis correspondencias en este, de dos meses acá, no es efecto de olvido hacia ellos, ni de descuido en escribir las que les ofrecí en mi primera, sino que lo ha motivado el no poderse publicar á juicio de V. las que últimamente le he dirigido, sin duda por temor al fiscal, *coco* de los periodistas, quien quizás hubiera visto con tosco ceño ó castigado con dura mano que yo dijese en

aquellas verdades tan claras como amargas, y noticias algo graves salpicadas de comentarios mas ó menos oportunos é intencionados acerca de los importantes sucesos políticos ocurridos en lo que va del año, dentro y fuera de España.

Y francamente, cuando á uno no dejan explicarse á su gusto, preferible es el silencio; pero entonces no habria prensa, y como es justo que exista y conveniente que luche contra viento y marea y necesario tambien de que las plumas todas, siquiera estén tan mal cortadas como la mia, tracen con sanas ideas la senda del progreso y de la felicidad de nuestra pobre cuanto querida pátria, dentro de los límites que la ley de imprenta designe. ¡Quiera Dios que la que actualmente se discute en el Senado dé mayor rienda al pensamiento, sea menos severa é intolerante para con el escritor, que solo amarguras suele encontrar en el cumplimiento de su penosa al par que honrosa mision, que la vigente.

Hecha esta digresion allá va un *ramillete* de noticias en forma de sueltos, que cada cual puede comentar á su antojo.

Sic transit gloria mundi, como pasaron lo del regio enlace y sus festejos y otras muchas cosas y personas, segun habia yo predicho, mientras los pueblos gimen en la miseria.

En cambio volverán pronto las corridas de toros y las carreras de caballos y á gastarse en la conclusion del *hipódromo* algunos millones mas.

A este propósito se halla en vias de organizacion una nueva sociedad hipica y de apuestas, y hay tambien quien piensa en la creacion de una escuela de tauromaquia, cuyos maestros es de presumir que aunque no tan útiles, serán mejor y mas puntualmente retribuidos que los de escuela.

Por otro lado la sociedad, que los jóvenes de nuestra aristocrácia tienen aquí formada para dar novilladas de convite, trata de continuarlas en la bonita plaza de los campos eliseos, de acuerdo con mis amigos los activos empresarios Sres. Quijano y Carrasco y Fierro acreditado ganadero. No há mucho dieron ya dos, honradas con la presencia de las mas bellas damas de la corte y presididas por la duquesa de Osuna y otras, distinguiéndose en la lidia y muerte de los toretes algunos aficionados aristócratas y concluyendo la diversion, no muy propias que digamos de personas que debieran consagrar sus riquezas, é inteligencia á cosas mas beneficiosas, con un espléndido *buffet* servido por Fornos, en que las golosinas, faisanes y pavo trufado y los mejores vinos se prodigaron hasta el exceso.

La estudiantina española, con la cual estuvo en muy poco que no me marché á Paris, por falsas interpretaciones y disidencias, entre los estudiantes de esta, ha tenido á su regreso una acogida poco entusiasta.

La mencionada estudiantina compuesta de 65 individuos, en su mayor parte vascos y navarros, ha gastado en su expedicion unos nueve mil duos, regalados entre el Rey, Campo, Manzanedo y varios personajes franceses. Entre estos hizo furor lo

(1) E. Renan.

mismo que entre el bello sexo, que en los bailes se disputaba los estudiantes españoles, quienes cuentan y no acaban de la ovacion y de los obsequios recibidos del pueblo parisien: baste decir que apenas si podian transitar, ni aun en carruaje, por sus *boulevares*, ni acudir á los espectáculos y banquetes á que eran invitados á todas horas. En el que Mak-Mahon les dedicó, solamente el *champagne* importó diez y seis mil duros, segun dicen. No es extraño pues que satisfechos con tal éxito los jóvenes en cuestion, piensen repetir el ensayo al próximo verano en Lóndres, y luego en algunas capitales de América; pero creo que no tendrán tan buen resultado, si á su compañía, que así podemos llamar, no quitan todo colorido político y de exclusivismo egoista, y sino admiten la representación de todas las clases, escolares y de las provincias todas, que no ha habido en esta ocasion y ha causado por lo tanto rivalidades y disgustos.

La madeja de la política europea se va de tal modo enredando que casi forma ya un nudo gordiano de imposible solucion sin la espada de un nuevo Alejandro. Al *statu quo ante bellum* de hoy sucederá muy pronto una conflagracion general de la que tal vez ni España misma se libre, segun nos hace preveer el curso de los acontecimientos en las naciones principalmente interesadas en la llamada cuestion de Oriente y en el tratado de S. Stefano, ocupadas en formidables aprestos militares, que roban miles de millones á la agricultura é industria, fuentes de la riqueza y prosperidad de los pueblos y que despues les llenará de torrentes de sangre, de desolacion y ruinas ¡Cuando querrá Dios que la paz, el trabajo y la ilustracion dominen al mundo y que los hombres mas que como fieras nos tratemos cual hermanos, conforme el Evangelio manda!

Los robos y los homicidios estan aquí á la órden del dia, siendo muy raro el en que no ocurre alguno de estos crímenes que tan triste idea dan de nuestra falta de cultura ó de nuestro exceso de miseria causas primordiales de ellos, sin que la policia, á pesar de ser tan numerosa, pueda evitarlos ni siquiera prender á los delincuentes: de modo que con tanta impunidad la desmoralizacion aumenta, la seguridad individual hállase de continuo amenazada y escarnecida la vindicta pública.

Témese que la próxima exposicion de Paris no pueda inaugurarse el 1.º de Mayo, aunque en ello tienen gran interés los franceses, lo uno por el retrazo en que se encuentran en la mayor parte de las secciones los trabajos de instalacion; y lo 2.º por la guerra europea que nos amenaza.

Me permito recomendar á los lectores de EL TUROLENSE, la Regalia de los fumadores, excelente específico que con unas cuantas gotas mejora el peor tabaco hasta el punto de hacerle parecer habano, por la fragancia y el buen sabor que aquel le comunica. Sus autores, Sres. Sanchez y Gonzalez que residen en esta, Arco de Santa Maria, 18 principal, re-

miten por 12 reales un frasco de 4 onzas.

El Corresponsal,

Plácido de Miguel y Gonzalez.

VARIEDADES.

¡Mater dolorosa! (1)

Nubes pardas cenicientas, lleno de lumbre su seno; al que enciende la tormenta y en donde palpita el trueno, cubren el cielo plumizo que á su vez cubre la tierra.... ¡Triste tarde!.... ¡El sacrificio consumado, abruma, aterral! signo es de la redencion. esa cruz que se alza austera, mas es tambien el padron de la ingratitud mas fiera: ella simboliza muda el crimen mas horroroso, que en el mundo hizo la duda; un deicidio espantoso! Crimen horrible é inaudito, que el pueblo aquel, aun espia, sin patria, hogar, ni alegria, errante, solo y proscrito.

Junto á la cruz podeis ver deshecha en llanto prolijo, á una abatida mujer. ¡Es la madre de aquel hijo! Es ella: la que por trono tiene estrellas á placer; ella, que tiene en su abono, pureza, amor y poder. Es ella; el sol de Sion, causa de nuestra alegria; es ella, es ella, es Maria, áncora de salvacion; estrella de la mañana, rosa mística del cielo que entre celages de grana, nos dá esperanza y consuelo. Torre ebúrnea y dorada, lucero del ancho mar, virgen fiel é inmaculada, bálsamo para el pesar. Y ella, consuelo preciado, para el que sufre y que llora, vedla de hinojos ahora, deshecha en llanto angustiado. Ved sus pupilas que el fuego del sol, tal vez envidiara, y dó la luna copiara sus tibios paisajes luego, vedlas ¡ay! sin espresion, sin luz, color, ni destellos; ojos tristes; pero bellos, pues ojos de Virgen son. Ved su frente que de tersa parece el cristal de un lago; el dolor con tinte vago, sírcala en arruga aviesa. Ved su hermosa cabellera de azabache, derramada por su espalda, perfumada cual brisa de primavera. Ved sus mejillas hermosas, sin tersura, ni color, su boca ramo de rosas marchita por el dolor. Madre, madre bendecida, madre que en el cielo imperas, madre que en el alma anidas fibras de amor verdaderas; si tu dolor fué profundo,

(1) Poesía leida en «La Tertulia» el viernes de Dolores de 1876.

fué tu pena tan gloriosa, que para adorarte el mundo dice: «¡Mater dolorosa!»

J. Maria Catalán.

Cultos.

SANTO DE HOY.—Stos. Galdino card., y Eleuterio ob. mr.

En la Iglesia de Religiosas de Santa Clara.—El Miércoles y Jueves Santos, se suspende el Rosario y Visita general.

Viernes Santo.—Desde las 12 hasta las 3 se hará el ejercicio de las siete palabras, que Jesús habló en el árbol Santo de la Cruz, con música y sermon.

Por la tarde á las 6 y 1½ se hará el ejercicio del Santo Via-Crucis y á continuacion sermon de soledad que lo dirá el Presbítero D. Santiago Villanueva.

Precios del Almudí.

Trigo.—Chamorra superior, á. 41, rs.
 Id. Chamorro, á 39, »
 Id. Jeja, á. 38, »
 Id. Candéal á. 40, »
 Id. Royo á. 39, »
 Id. Morcacho á. 32, »
 Id. Centeno, á. 28,50 »
 Cebada, á. 21, »

Teruel 18 de Abril de 1878.—Carlos Jordan.

DEPÓSITO

administrativo municipal.

Precios á que se expenden los géneros existentes en dicho depósito.

	Pts.	Pts.
Aceite, arroba para fuera de la capital, de.	15,	á 15,50
Arroz, id. id. id. de	5,87	á 7,
Bacalao, id. id. id. de	9,75	á 12,
Jabon de Albalate, id. de	15,50	á 16,
Idem de Teruel, id. id.		á 15,
Aguardiente usual, cántaro		á 6,50
Vino blanco, id. id.		á 6,
Vino comun, id. id. de	2	á 3,
Petróleo, la lata, id.		á 11,
Sardinas, millar, id. de	12	á 17,

Teruel 18 de Abril de 1878.—Mariano Narbon.

Por causas que ignoramos hemos dejado de recibir el telegrama de nuestro servicio particular.

Dos ó tres *cápsulas de Alquitran de Guyot*, tomadas en el momento de las comidas, producen un alivio rápido y bastan con frecuencia para curar en poco tiempo los resfriados y las bronquitis más tenaces. De este modo se consigue también detener y aun curar la tisis ya declarada: en este caso, el alquitran impide la descomposición de los tubérculos y, con la ayuda de la naturaleza, la cura es más rápida de lo que hubiera podido esperarse.

Sería poco todo cuanto dijéramos para recomendar este remedio, que ha llegado á ser popular en otros países, no solo por su reconocida eficacia, sino también por su baratura, porque, conteniendo el frasco de *Alquitran de Guyot* 60 cápsulas, el tratamiento no cuesta sino un real diario, próximamente, y con él se evita el uso de las tisanas, pastillas y jarabes.

Para estar bien seguro de obtener las verdaderas *cápsulas de Alquitran de Guyot*, exíjase sobre la etiqueta del frasco la firma Guyot impresa en tres colores. Por lo demás, estas cápsulas se encuentran en casi todas las farmacias.

SECCION DE ANUNCIOS.

LA SANGRE.

Es el elemento encargado de la reconstitución del organismo: cuando este se aparta de la normalidad fisiológica que le corresponde aparece la **enfermedad** que no es más que la manifestación de que el líquido reconstituyente ó sea la sangre no se halla en sus debidas condiciones, y según sean las predisposiciones individuales nacen este ó el otro padecimiento que en general se llaman **congestiones, inflamaciones neurálgias, escrofulas, herpes, reumas, tubérculos, histéricos etc.**, y cuyas enfermedades se localizan en sitios diferentes, como en la **cabeza, pulmones, corazón, estómago, hígado, intestinos, riñones, piel** según que el órgano tenga condiciones abonadas para su desarrollo, evidenciándose entonces ese sin número de síntomas propios del sitio y de la afección, como son **vaidos dolores y pesadez de cabeza, catarros, tos, palpitaciones de corazón, dolores de estómago, vómitos inapetencia, cólicos, dolor de riñones, tumores, dolores reumáticos herpes en la piel y en las mucosas etc. etc.**

Los Granes Laxo-depurantes de Racle además de que son un **Laxante suave** tienen la propiedad de dirigir su acción á la **sangre** eliminando cuanto excede de su normal composición y hacerla apta para desempeñar el importantísimo cargo que la organización le encomienda.

Para su uso véase el prospecto que lleva cada caja. **Se venden en la Botica de D. Bernabé Fortea en Teruel.—Precio 10 reales cada caja.**

SUBASTA.

A voluntad de su dueño se verificará el día 1.º de Mayo próximo y 11 horas de la mañana, la de tres Masías con todas sus pertenencias, denominadas Mas del Pino, Mas del Rio y Mas del Torrejon; sitas en el término de Linares, provincia de Teruel.

La subasta será triple y tendrá efecto en Linares ante el Notario D. Francisco Allepuz, en Mora ante el domiciliado en la misma D. Vicente Pinazo y en Valencia ante D. Vicente Rives plaza de Calatrava 4 entresuelo.

Las fincas si la postura fuera competente se rematarán en el mejor postor con arreglo al pliego de condiciones que ha de regir en dicha subasta y que estará de manifiesto en el despacho de dichos Notarios.

Los títulos de pertenencia, podrán verse en la Notaría de D. Vicente Rives. 3—2

En el establecimiento de loza, cristal y azulejos de Vicente Gimeno, calle mayor, 43, Alcañiz se venden simientes de hortalizas de todas clases, de árboles y arbustos, forrajeras, prados artificiales y bosques, como son de pinos piñonero, marítimo, de Jerusalem, abeto y otras clases. También hay depósito de cerillas. 4—4

AL SIEMPRE BARATO de Hurtado y Sanz.

Acaban de llegar grandes surtidos de géneros de primavera y verano; lo más nuevo en lanillas, para trage de caballero, á precios reducidísimos.

Telas para vestidos de señora, gustos y estilos nuevos.

Lo más selecto, en granadinas, velos, corbatas, cuellos y puños.

Los famosos pantalones rusos á 10 reales corte.

Piezas de semi-retorta, de 20 metros por 60 rs. la pieza.

Realización de dos mil pañuelos de seda para la cabeza á 10 uno.

Plaza del Mercado núm. 27, esquina á la de los Amantes.

TENEDURÍA DE LIBROS y cálculo mercantil.

Enseñanza teórico-práctica por 30 reales mensuales, y gratis á los pobres de solemnidad que posean los conocimientos de la instrucción primaria.

Dirigirse á D. Agustín Ungria, calle de San Juan núm. 54, Pral derecha.

LA COMPAÑÍA FABRIL, SINGER.

Única casa en Teruel.

18 calle del Salvador 18.



Fabulosa reducción de precios.
Plazos desde 10 rs. sin pagar nada de entrada.

Máquinas para coser sin igual por la fuerza y hermosura de puntada.

Se garantizan por 20 años.

Las más ligeras.

Las más fáciles para funcionar.

Las más sencillas para aprender.

Las únicas que nunca se desarreglan.

Las que más imitadores tienen.

Pidáanse catálogos ilustrados con listas de precios

Hilos, algodón, torzales, agujas, piezas sueltas y accesorios para toda clase de costura. No fiarse de imitadores.

Único depósito en Teruel.

18 calle del Salvador 18.

Se desea vender ó permutar por fincas que radiquen en Teruel las siguientes de libre procedencia sitas en Obon.

Una casa, de moderna construcción en la cual hay tienda que vende al año por 120.000 reales, tasada en 22.000 reales.

Un granero para depósito de granos, tasado en 4.400. rs.

Una bodega en el barrio Romero, tasada en 600 reales.

Otra idem con tres cubas, valorada en 8.000 reales.

Un pajar y media era, tasado en 300 reales.

Un corral para ganado, valorado en 500 rs.

Un corral poblado y despoblado, tasado en 1.200 reales.

Un huerto cerrado, valorado en 1.120 reales.

Una huerta de regadio, tasada en 10.000 reales.

Otra idem idem tasada en 8.250 reales.

14 viñas valoradas en 8.080 reales.

10 campos secanos tasados en 6.280 reales.

Para mayor detalles dirigirse á la Administración de este periódico. 4—4

CENTRO DE CONSTRUCCIONES CIVILES.

Agencia general de construcción.

Constituido el Centro de Construcciones civiles en esta capital, tiene el honor de ponerlo en conocimiento del público á fin de que los dueños de obra puedan utilizar los servicios del personal facultativo que lo compone.

Los trabajos en que más preferentemente se ocupa el Centro son los siguientes:

Medir, reconocer, tasar, proyectar y dirigir toda clase de edificios, proyectos de molinos, obras de fontanería, caminos, puentes, canales, acequias y demás obras de servicio particular y utilidad privada. Medir, reconocer, justipreciar y levantar el plano geométrico de cualquier heredad, aforos, reparticiones testamentarias, tercerías en discordia, deslindes y en general, como peritos, para cuanto tenga relación con cualquiera de los asuntos indicados, ya por nombramiento de las partes interesadas, ya por las autoridades judiciales ó administrativas.

Ofrece á la vez sus servicios para evacuar cuantas consultas se originen con ocasión de deslindes, servidumbres, medianerías, luces etc., levantando al efecto los planos ó croquis necesarios.

Oficinas del Centro.—Plaza de la Diputación núm. 10 y calle de la Revolución número 8.—2.º derecha.

Gran rebaja de precios

en el Coche-Correo de Sigüenza.

Al ofrecer la Empresa un esmerado servicio, rebaja los precios de Teruel á Sigüenza y vice-versa á cincuenta reales el asiento, á fin de que los señores viajeros que se dirijan á Madrid, encuentren esta vía la más económica.

Despacho de billetes en Teruel, Fonda de Fortea, y en Sigüenza, casa de Pio Gorro.

Im. de la Casa provincial de Beneficencia.